

## Carta a nuestros lectores

La Revista Chasqui se enlaza a las actividades por el 50 aniversario del CIESPAL con esta edición que rinde un justo homenaje a Luis Ramiro Beltrán, el primer galardonado en el mundo con el premio *Marshall McLuhan*, fundador de la Escuela Latinoamericana de Comunicación y de la denominada corriente de la Comunicación para el Desarrollo.

El acercamiento a la vida y obra del profesor Luis Ramiro Beltrán es realizado por nuestro equipo de redacción y los investigadores Erick Torrico y Alfonso Gumucio Dragón; el primero desde una perspectiva académica y el segundo desde una consideración más entrañable y emotiva.

Hablar de Luis Ramiro Beltrán es traer a la memoria los hechos más controversiales de la historia comunicacional de América Latina, con la reunión de la UNESCO en la década del 70 para definir las Políticas Nacionales de Comunicación (PNC). Este hecho lo recuerda muy bien el autor en la entrevista que le realiza Juçara Brittes, en la sección **Portada**, quien además reflexiona sobre el futuro de la comunicación en la región. A este texto lo complementan los informes de Andrés Cañizales, de Venezuela, y de Max Tello, de Perú, quienes muestran la situación actual de las PNC en sus países.

En la sección de **Coyuntura**, Ana Lorena Malluk, desde Colombia, expone el uso de los medios tradicionales en proyectos de desarrollo comunitario al norte del caribe colombiano. Octavio Islas nos entrega un texto conclusivo de lo que fue, en el mes de octubre de 2008, en la ciudad de México, la reunión de la Asociación Latinoamericana de Investigadores de la Comunicación (ALAI), a la vez que el ecuatoriano César Ulloa presenta una conversación con Omar Rincón, dentro de lo que fue el Seminario Internacional de Televisión Digital realizado en el



CIESPAL. Y en el ámbito de lo digital, desde Argentina y Colombia, Natalia Raimondo y Andrés Barrios Rubio nos entregan, respectivamente, ensayos referentes a un estudio sobre la participación de los lectores en los cibermedios y acerca de lo que fue el trabajo de creación y funcionamiento de una radio virtual universitaria.

En la sección de Aula, nuestros colaboradores asumen temas como las conexiones que deben establecerse para una buena comunicación organizacional, el uso y abuso del lenguaje en el periodismo, la función de formar corresponsales internacionales para coberturas y la vigencia de la radionovela en Ecuador y América Latina.

En octubre de 2009 nuestra institución conmemora sus 50 años de labores, por lo cual anticipamos que la edición de septiembre tendrá como personaje y tema de portada al CIESPAL. Todas las actividades de nuestro programa puede ser consultado en el sitio [www.ciespal.net](http://www.ciespal.net).

No olvide, además, visitar nuestro blog: <http://chasquirevista.wordpress.com>, en donde encontrará las entrevistas de quienes forman parte de la sección **Personaje** en cada edición.

El editor